



# AAT

ARCHITEKTUR | INNENARCHITEKTUR  
ARCHITECTURE | INTERIOR DESIGN

TECHNISCHER  
TECHNICAL S

10.2013  
BÜRO UND VERWALTUNG  
OFFICE BUILDINGS

LP ARCHITEKTUR, VINCENT VAN DUYS  
1100 ARCHITECT, DESIGNLIGA, WITTFOR  
ARCHITEKTEN, ERIKSEN+STAJAA, ALAT  
SCHMUCKER & PARTNER, SHIGERU BAN

Finnland 11,90 EUR  
Norwegen 140 NOK  
Slovakei 11,90 EUR  
Schweiz 20,00 SFR  
Belgien 11,90 EUR  
Niederlande 11,90 EUR  
Luxemburg 11,90 EUR

1 711904



## TRENNSYSTEM MTS UND MTS-KUBUS

Raumsysteme im Vodafone Campus in Düsseldorf von Strähle  
Room Systems in the Vodafone Campus in Düsseldorf by Strähle

Architektur | Architecture: HPP Architekten, Düsseldorf

 Fotos  Videos  Extras in APP



Deckenhohe Wände bilden die Besprechungs- und Projekträume. | Ceiling-high walls form meeting and project rooms.

Think Tanks gliedern als Raum-in-Raum-System die offene Bürolandschaft. | Think tanks structure the open-plan office landscape.



Vier Gebäude und ein Park bilden den Campus | The Campus comprises four buildings and a park.

Mit dem Ziel, die auf verschiedene Standorte verteilten Mitarbeiter unter einem Dach zu vereinen, beauftragte Vodafone das Architekturbüro HPP mit dem Bau einer Deutschlandzentrale in Düsseldorf-Heerdt. Dass an dem Vodafone Campus für rund 5.000 Mitarbeiter nur 4.600 Arbeitsplätze zur Verfügung stehen, ist kein Versehen – den mobilen Produkten des Unternehmens entsprechend, werden hier flexible Arbeitsformen gefördert. Ausgestattet mit dem nötigen Equipment dürfen die Mitarbeiter einen Teil der Arbeit von zu Hause aus erledigen, auf dem Campus kann man sich seinen Platz innerhalb der Abteilung täglich neu. Und wenn der klassische Arbeitsplatz einmal nicht passt, stehen 3.200 zusätzliche Alternativen in Bibliotheken, Cafés und Thinktanks zur Verfügung. Projekt Räume sind im Bereich der Erschließungszonen angeordnet, hier sind über 2.000 laufende Meter des Trennwandsystems MTS von Strähle verbaut. Auch bei den 214 Thinktanks entschied man sich für ein Produkt des schwäbischen Herstellers für Raumsysteme. Die frei stehenden, als Raum-im-Raum konzipierten MTS-Kuben aus geschlossenen und transparenten Flächen gliedern die offene Bürolandschaft und fungieren als Rückzugsort für Tätigkeiten wie vertrauliche Telefonate und Gespräche. Vier verschiedene Ausstattungsvarianten bieten zusätzliche Wahlmöglichkeiten beim Arbeiten in den eingestellten Räumen, die auch im Hinblick auf Akustik, Schallschutz, Lüftungs- und Kühltechnik überzeugen.

□ With the intention to bring together the workforce scattered across different locations under the same roof, Vodafone commissioned HPP Architekten with the construction of the German headquarters in Düsseldorf. The Campus for about 5,000 employees provides 4,600 workstations – corresponding to the mobile products the company markets. Flexible forms of work are promoted here. Fitted out with the necessary equipment, up to 50 percent of one's work can be done from home. On the campus, one looks for a new workspace within the department each and every day. Also, 3,200 additional alternatives such as libraries, cafés and think tanks are available. Meeting and project rooms are located near the circulation zones. Here, 2,000 running metres of the MTS partition system by Strähle were installed. The Strähle room-in-room system was used for the 214 think tanks. The 'MTS Kubus' system consisting of solid and transparent panels was used to divide the open-plan office landscape and provides places of retreat for activities such as confidential telephone calls and conversations. Four different equipment variants offer additional options when working in the inserted rooms, which also impress with their acoustic and sound insulation properties as well as the integrated ventilation and cooling technology.